
  № 12  ( 248)   
26  декабря, четверг, 

 2024 год   

       Специальный выпуск  газеты “Асбестовский рабочий”  № 84  (14781 )    

ВАЛЕРИЯ ПОТАПОВА:
«ПОДГОТОВКА ПРОЕКТОВ 
ДЕЛО ОТВЕТСТВЕННОЕ 
И ИНТЕРЕСНОЕ...»

С  НОВЫМ  ГОДОМ,
РАБОТНИКИ 
И  ВЕТЕРАНЫ
КОМБИНАТА 
«УРАЛАСБЕСТ»!
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/// В КАНУН ПРАЗДНИКА

Задачи 
СО ЗВЕЗДОЧКОЙ

  БОРЬБА ЗА ДОСТОЯНИЕ 
           СРЕДНЕГО УРАЛА 

В январе 2024 года из рук 
губернатора Свердловской об-
ласти Евгения Куйвашева полу-
чил статуэтку – символ звания 
«Достояние Среднего Урала», 
присвоенного нашему Баженов-
скому месторождению. 

В жаркой борьбе при под-
держке трудового коллектива, 
всех асбестовцев и даже людей 
из других регионов  
карьер был отмечен 
важным знаком. Это 
наша общая победа!

ТЕХПРОЕКТ РАЗВИТИЯ КАРЬЕРА

Начало 2024 года для комбината стало 
очень напряженным. Из-за изменения законо-
дательства процедура утверждения техниче-
ского проекта разработки Баженовского ме-
сторождения затянулась. 

Почти три месяца мы не производили взры-
вов, исчерпали все запасы сырья, велика была 
вероятность останова. Но удалось достучаться 
до тех, кто принимает решения. Сейчас градо-
образующее предприятие может продолжать 
дальнейшее развитие.

***

**** ПУТИН  НАШ ПРЕЗИДЕНТ! *

Восьмые выборы президента России прошли 
с 15 по 17 марта 2024 года. Асбестовцы, как и вся 
многомиллионная страна, поддержали действу-
ющего главу государства Владимира Владими-
ровича Путина. 

Знаю, что в головах отдельных злопыхателей 
были сомнения по поводу участия в голосовании, 
но коллектив комбината и дочерних предприятий 
единодушно поддержал заданный век-
тор развития страны. Для нашего пред-
приятия и для города крайне важным 
было показать достойные результаты го-
лосования. И мы справились.

Уважаемые коллеги, дорогие ветераны, асбестовцы! 
От всего сердца поздравляю вас с Новым годом 
и светлым праздником Рождества Христова! 

Пусть эти волшебные дни наполнят ваши дома теплом, 
уютом и радостью, а в сердцах поселятся мир и спокой-
ствие. Искренне благодарю за ваш вклад в процветание и 
развитие нашего общего дома, большой дружной комбина-
товской семьи.

Пусть Новый год принесет вам новые свершения, успехи 
во всех начинаниях и исполнение самых заветных желаний. 
Пусть каждый день будет наполнен любовью, счастьем и 
добрыми встречами. Пусть в семье царят гармония и взаи-
мопонимание!

*

* *

/////////////////////////////

С уважением,
генеральный директор 

ПАО «Ураласбест» Юрий КОЗЛОВ.

Помните, в школьных учебниках были задачи 
со звездочкой, иногда и не с одной. 

Это означало, что решение подобного примера 
требует порой нестандартного подхода, 
нужны упорство и настойчивость. 
Вот и 2024 год преподнес ПАО «Ураласбест» 
немало серьезных испытаний. 
К чести прославленного трудового коллектива,
со всем справились. 

Генеральный директор 
градообразующего предприятия 
Асбеста Юрий Алексеевич КОЗЛОВ 
рассказал о вызовах уходящего 2024-го 
и предстоящего 2025 года.
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СОХРАНЯЕМ 
СОЦИАЛЬНЫЕ ГАРАНТИИ 

Финансовое положение комби-
ната в нынешнем году сложно на-
звать стабильным. Одна из причин 
нестабильности – высокая ключевая 
ставка Центрального Банка России. 
В результате этого резко подоро-
жали кредитные ресурсы. Продол-
жаются инфляционные процессы – 
дорожают топливо, запасные части. 

Однако, несмотря на финансовые 
сложности, комбинат как социально 
ответственное предприятие в рам-
ках выполнения условий коллектив-
ного договора сохранил и исполнил 
все социальные гарантии. 

За девять месяцев года на обес-
печение социальных гарантий пер-
сонала было направлено более 471 
млн рублей. В будущем году прак-
тику соцподдержки персонала про-
должим.

РЕШАЕМ КАДРОВЫЙ ВОПРОС

Комбинат всегда уделял огромное внима-
ние развитию персонала. Этот год не стал 
исключением: в феврале 2024-го девять 

работников асбофабрики успешно закончили обу-
чение на созданной на комбинате базовой кафедре 
Уральского государственного горного университета по 
специальности «обогащение полезных ископаемых» и 
получили дипломы горных инженеров. 

С октября началось обучение второй группы из 11 
работников комбината. Кроме того, подписали согла-
шение с УГГУ о стратегическом партнерстве. В конце 
2024 года запустили в действие две программы: по 
профориентационной работе в профессиональных 
образовательных учреждениях и программу взаимо-
действия комбината с городским Управлением обра-
зованием. Обе действуют до 2030 года. 

****
ДВИЖЕНИЕ ВАГОНОВ  

В очередной раз столкнулись с 
проблемами отправки наших основ-
ных грузов (хризотила и нерудных 
строительных материалов) желез-
нодорожным транспортом. В тече-
ние года неоднократно на станции 
Асбест по несколько дней стояли 
составы, готовые к отправке как в 
дальнее зарубежье, так и многочис-
ленным российским потребителям. 

Вели переговоры, писали обра-
щения и письма, стучались во все 
двери. Но, к сожалению, вопрос на 
сегодня остается нерешенным. Си-
туация на магистрали не позволяет 
нам своевременно отгружать про-
дукцию потребителям. 

****

ЗАЩИТА ХРИЗОТИЛА 

В 2025 году в рамках очередного заседания 
Сторон Роттердамской конвенции вновь будем 
доказывать миру, что хризотил – основа жизни 
и существования миллионов людей в разных 
странах. Уверен, одержим победу, не допустив 
включения «горного льна» в запретительные 
списки.

В году уходящем активно вели подгото-
вительную работу: радушно встретили пра-
вительственные делегации из Камбоджи и 
Таиланда, познакомили их с производством, 
донесли нашу позицию по контролируемому 
использованию хризотила. Провели конфе-
ренцию с потребителями Юго-Восточной Азии 
в Индонезии, где также получили поддержку 
в вопросе противодействия антиасбестовой 
кампании. Приняли участие в ежегодном со-
брании Международной хризотиловой ассо-
циации, на котором утвердили план первооче-
редных действий на 2025 год. 

ПОВЫШАЕМ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА

В конце текущего года совместно с «Федераль-
ным центром компетенций» на комбинате запу-
стили проект по повышению производительности 
труда. В рамках проекта нам предстоит добиться 
снижения себестоимости добычи и транспорти-
ровки горной массы, пересмотреть производ-
ственные процессы, повысить производительность 
труда, поработать над автоматизацией.

Аналогичный проект уже реализован на нашем 
дочернем предприятии – Стерлитамакском фибро-
цементном заводе. Летом лично убедился в эффек-
тивности сотрудничества с «Федеральным центром 
компетенций», специалисты которого помогали 
заводу переродиться. Сегодня подобный проект 
идет на «Белгородасбестоцементе».

Знаю, что противников любых изме-
нений в нашей структуре достаточно, 
но другого пути для нормального раз-
вития нет.

*** ***

***
В 2024 году было принято 

решение о сдвиге утверж-
денного срока запуска ще-
беночного завода «Восход». 
Значительную роль в уве-
личении сроков сыграли 
введенные странами ЕС 
санкционные ограничения, 
которые повлекли за собой 
необходимость замены ино-
странного оборудования 
для будущего завода. 

Также напомню, что ру-
ководством Общества было 
принято стратегическое ре-
шение о приобретении в
собственность завода «Бэст-
Гранит», на территорию ко-
торого была переориенти-
рована площадка строитель-
ства и реализации завода 
«Восход». Это потребовало 

от проектировщика поиска 
проектных и конструктор-
ских решений по объеди-
нению всего комплекса за-
казанного оборудования и 
производственных корпусов 
бывшего щебеночного за-
вода. 

Многие решения проек-
тировались под проект «с 
нуля» и не имеют аналогов, 
что, конечно, потребовало 
времени. На сегодняшний 
день площадка полностью 
электрифицирована, подхо-
дят к концу бетонные рабо-
ты, проводится ремонт по 
восстановлению производ-
ственных корпусов завода, 
АБК, сборке и монтажу ме-
таллоконструкций и техно-
логического оборудования.

**ЩЕБЕНОЧНЫЙ ЗАВОД «ВОСХОД»

////////////////

/////////////////////////////

////////////////////



Организовал и провел заседа-
ние председатель Международ-
ного альянса, он же председа-
тель профсоюзного комитета 
ПАО «Ураласбест» и предсе-
датель Думы Асбестовского 
городского округа Леонид 
РЕМЕЗОВ.

– Леонид Юрьевич, с чем свя-
зан выбор повестки, которой 
профсоюзные лидеры посвятили 
рабочее заседание?

– Прежде всего, мы ре-
шали проблему противодей-
ствия антиасбестовой кам-
пании, которую развязали 
против хризотиловой отрасли 
недобросовестные конкуренты 
из западных стран, стремящи-
еся вместо натурального мине-
рала «протолкнуть» на мировой 
рынок химические искусствен-
ные заменители, качество и 
безопасность которых никем 
не подтверждены. Если бы это 
им удалось, без работы оста-
лись бы сотни тысяч человек, 
трудящихся на хризотиловом 
производстве. А значит, нару-
шится благополучие их семей. 
Профсоюзы не могут допустить 
подобного исхода.

Тем более, что на рабочем 
совещании у нас должны были 
появиться весомые аргументы 
в пользу минерала, из которого 
производится готовая продукция 
в целом ряде стран СНГ. Напом-
ню – на протяжении многих лет 

не удавалось добиться меди-
цинского заключения компетент-
ного международного органа о 
возможном воздействии хризо-
тил-асбеста на человека. Хотя 
такие попытки предпринимались 
не раз. Например, совместно с 
российскими медиками иссле-
дования согласились проводить 
финские и американские. Но как 
только разобрались, что резуль-
таты окажутся не теми, что ожи-
дали, сразу вышли из проекта. 
А на предложение сделать со-
вместное заключение последо-
вал краткий ответ: «Деньги кон-
чились».

Ситуация сдвинулась с мертвой 
точки, когда к проведению экспер-
тиз в 2010 году подключилось Меж-
дународное агентство по иссле-
дованию рака – МАИР.  Основной 
исследовательской площадкой для 
него стал комбинат «Ураласбест». 

В течение десяти лет были обсле-
дованы около 40 тысяч человек, на-
чиная с тех, кто трудился на комби-
нате «Ураласбест» не менее года, и 
заканчивая работниками, которые 
контактировали с хризотил-асбес-
том еще с семидесятых годов про-
шлого века. 

В исследовательскую груп-
пу вошли также специалисты 
областного научного центра 
профессиональной патологии, 
техническую помощь оказыва-
ли медработники ПАО «Урал-
асбест». После завершения 
исследований в Асбесте потре-
бовалось еще несколько лет, что-
бы проанализировать собранный 
материал. Представители МАИР 
подготовили итоговое заключе-
ние, его мы собирались заслу-
шать на заседании.

– Как прошло само рабочее за-
седание – оправдало оно возлага-
емые надежды?

– Обсуждались внесенные в 
повестку вопросы в расширен-
ном составе – впервые к пред-
ставителям горно-обогатитель-
ных комбинатов, составляющих 
основу Международного альянса 
профсоюзных организаций «Хри-
зотил», присоединились профсо-
юзные лидеры фиброцементных 
заводов, на которых перерабаты-
вается наше сырье. На заседании 
выступили  руководители проф-
о р га н и з а ц и й  и специалисты 
по охране труда, рассказав, 

/// ИНТЕРВЬЮ ПО ПОВОДУ

В Москве во второй половине ноября 
состоялось рабочее совещание 

Международного альянса 
профсоюзных организаций «Хризотил», 
посвященное вопросам воздействия 
хризотила на человека. 

НОВЫЕ 
АРГУМЕНТЫ 
В ЗАЩИТУ 
ХРИЗОТИЛА 

КОМБИНАТ 
«УРАЛАСБЕСТ» 
СТАЛ ОСНОВНОЙ 
ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОЙ 
ПЛОЩАДКОЙ:
ЗА ДЕСЯТЬ ЛЕТ 
БЫЛИ ОБСЛЕДОВАНЫ
ОКОЛО 40 ТЫСЯЧ 
ЧЕЛОВЕК
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НОВЫЕ 
АРГУМЕНТЫ 
В ЗАЩИТУ 
ХРИЗОТИЛА 

какие меры принимаются по 
снижению уровня профзабо-
леваний и улучшению условий 
труда работников. 

Как всегда, в этих вопросах 
лидером является ПАО «Урал-
асбест». Только в 2024 году на 
мероприятия по улучшению ус-
ловий труда выделено более 40 
миллионов рублей. В последнее 
время приняты кардинальные 
меры по защите здоровья тех, 
кто трудится в карьере и на обо-
гатительной фабрике. Как ре-
зультат – нет случаев профза-
болеваний среди действующих 
работников.

О том, что хризотил при кон-
тролируемом использовании 
безопасен, рассказал на рабочем 
совещании доктор медицин-
ских наук Евгений КОВАЛЕВ
СКИЙ, принимавший участие в 
данном исследовании.

Опираясь на итоговое заклю-
чение, он сообщил, что иссле-
дования показали – даже в тех 
условиях, что были в прошлом 
веке, когда действовали старые 
фабрики № 2 и 3, потребовалось 
бы ежедневно трудиться много 
десятилетий без выходных дней, 
чтобы заболеть онкологией. 
Свои исследования МАИР будет 
продолжать.

– А как профсоюзные лидеры 
намерены распорядиться столь 
важными и значимыми дан-
ными?

– Мы единогласно приняли 
резолюцию – направить выво-
ды Международного агентства в 
президиум Роттердамской кон-
венции, заседание которой со-
стоится в первой половине 2025 
года, а также нашим представи-
телям на ней, чтобы не допустить 
включения в приложение №3 хри-
зотил-асбеста. Также я выступил 
на проходившем одновременно 

с нашим совещанием Пленарном 
заседнии Центрального комите-
та профсоюзов строителей Рос-
сии. Его участники (представите-
ли 42 регионов РФ) единогласно 
поддержали наши предложения: 
закрепить поддержку хризоти-
ловой отрасли во всех регионах 
страны, ознакомить с вырабо-
танной альянсом «Хризотил» ре-
золюцией профсоюзных лидеров 
западных стран. Ведь профсоюз 
строителей России входит в со-
став Международной конфеде-
рации профсоюзов.  

Ради сохранения рабочих мест 
и благополучия наших тружени-
ков и их семей будем принимать 
все меры по противодействию 
антиасбестовой кампании.

Фото автора
и предоставлено

пресс-службой 
ПАО «Ураласбест».

В 2024 ГОДУ 
НА МЕРОПРИЯТИЯ
ПО УЛУЧШЕНИЮ 
УСЛОВИЙ ТРУДА 
ВЫДЕЛЕНО БОЛЕЕ 
40 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ

К ОБСУЖДЕНИЮ 
ЗЛОБОДНЕВНЫХ 
ВОПРОСОВ  ВПЕРВЫЕ 
ПРИСОЕДИНИЛИСЬ 
ПРОФСОЮЗНЫЕ  ЛИДЕРЫ 
ФИБРОЦЕМЕНТНЫХ 
ЗАВОДОВ, С КОТОРЫМИ 
КОМБИНАТ СВЯЗЫВАЮТ 
ПАРТНЕРСКИЕ 
ОТНОШЕНИЯ



/// АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

– Валерий Викторо-
вич, какова ситуация по 
кадрам в целом? 

– Цель по обеспече-
нию производственных 
объектов комбината 
квалифицированными 
кадрами, которая была 
поставлена интегриро-
ванной системой ме-
неджмента качества в 
ПАО «Ураласбест», вы-
полнена. 

Численность персо-
нала составляет 4290 
человек. При этом для 
нас важны не только 
приток, но и сохране-
ние и развитие каждого 
работника. Почти поло-
вина трудящихся имеет 
среднее и высшее обра-
зование, с поддержкой 
комбината продолжают 
наращивать уровень 
знаний. Более 61 млн 
рублей направлено в 
2024-м на обучение и 
повышение квалифика-
ции персонала. 

Обучение есть и на 
рабочих местах – ос-
воиться новичкам по-
могают наставники. На 
комбинате этот статус 
имеют 176 сотрудников, 
на их вознаграждение с 
начала года направлено 
169 тысяч рублей.

– И все же, есть ли 
приток работников?

– Только в рамках 
программы «Приве-
ди друга» в 2024 году 
в трудовой коллектив 
влились 128 человек. За 
п о м о щ ь  в  и х  т р у д о -
устройстве 123 работ-
ника получили премии 
на общую сумму 285 ты-
сяч рублей. 

В декабре после че-
тырехлетнего перерыва 
мы возродили тради-

цию торжественного 
приема в члены трудо-
вого коллектива. С гор-
достью и искренней 
радостью попривет-
ствовали более 20 
молодых людей, 
для которых «Урал-
асбест» стал пер-
вым местом рабо-
ты (на фото).

Повысить за-
и н т е р е с о в а н -
ность в работе 
на комбинате во 
многом помог 
рост оплаты тру-
да – на 16 процен-
тов увеличилась 
средняя зарплата 
по сравнению с 
минувшим годом. 
Обеспечили этот 
подъем традиционная 
ежегодная индексация 
и постепенный переход 
на новую систему опла-
ты труда. С осени 2021 
года на нее перешли 84 
процента работников 
коллектива, в нынеш-
нем году – более 400 
человек.

Кстати, в связи с ро-
стом заработной платы 
увеличились и многие 
выплаты на предприя-
тии. Например, премии 
работникам к личным 
юбилеям, круглым да-
там при исчислении 
трудового стажа или 
при выходе на пенсию. 
На поощрение 199 юби-
ляров, 308 стажистов и 
135 пенсионеров с на-
чала года направлено 
2,9 млн, 1,4 млн и 6,4 млн 
рублей соответственно.

Появились и новые 
выплаты. С июля при 
трудоустройстве на са-
мые востребованные 
вакансии выплачивают-
ся подъемные. По 100 
тысяч рублей получили 
семь новых водителей 

автомобилей по транс-
портировке горной 
массы в карьере. И по 
50 тысяч – четыре во-
дителя погрузчика, при-
шедшие работать в ПАО 
«Ураласбест».

– Какие планы на 
2025 год?

– Усилим работу с 
молодежью. Генераль-
ный директор комбина-
та «Ураласбест» утвер-
дил новые программы 
по профориентации в 
школах и професси-
ональных образова-
тельных учреждениях. 
Будем вводить новые 
формы взаимодействия 
с Асбестовским по-
литехникумом. Кроме 
того, в результате но-
вого соглашения о со-
трудничестве с Ураль-
ским государственным 
горным университетом 
ожидаем больше буду-
щих горных инженеров 
на практику.

И школьникам, и сту-
дентам рассказываем 

о преимуществах ра-
боты на комбинате. На-
пример, о достойном 
уровне оплаты труда 
– и в следующем году 
продолжим работать 
над повышением зара-
ботной платы работни-
ков. А также о том, что 
«Ураласбест» – един-
ственное из градообра-
зующих предприятий 
Асбеста, где трудящие-
ся имеют льготное пен-
сионное обеспечение, 
дающее право выхода 
на пенсию женщинам в 
45 лет, мужчинам – в 50. 

Работать будем ста-
бильно, несмотря на 
внешние факторы: заказы 
на будущий год определе-
ны, поэтому понадобятся 
слаженные действия для 
выполнения поставлен-
ных задач по производ-
ству. Не только действу-
ющему, но и новому. В 
том числе – современ-
ному заводу по выпуску 
нерудных строительных 
материалов, запуск кото-
рого планируется на май 
2025 года.

  Екатерина ИВАНОВА.
       Фото автора
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ВЕКТОР НА РАЗВИТИЕ  
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Сегодня говорят о кадровом голоде во всех сферах. Осознавая серьезность проблемы, 
на градообразующем предприятии Асбеста ее решают без паники – системно и четко. 

Об этом рассказал директор по управлению персоналом 
и социальному развитию ПАО «Ураласбест» Валерий ЮСТУС.
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/// ПРОФСОЮЗЫ

В декабре девушки 
отправились в Москву 
на финальный этап 
Всероссийской моло-
дежной программы Фе-
дерации независимых 
профсоюзов России. 
Они участвовали в тре-
ке «Призыв».

– От активной дея-
тельности молодежи 
в профсоюзной среде 
сегодня зависит отно-
шение к человеку труда 
завтра, – считает пре-
зидент Федерации 
независимых профсо-
юзов России Михаил 
ШМАКОВ. – Последние 
годы ФНПР проводит 
мероприятия федераль-
ного масштаба, которые 
имеют значение для всех 
нас. Молодые активи-
сты – это основа нашего 
кадрового резерва, ко-
торый составит будущее 
профсоюзов.

В «Стратегическом 
резерве» участвуют 
специалисты всех фе-
деральных округов, 
охвачен широкий круг 
профессий: строи-
тели, врачи, юристы, 
учителя…

Организаторы рас-
пределили мероприя-
тия на несколько дней. 
Участников разделили 
на команды для про-
хождения конкурсных 
испытаний в борьбе за 
звание «Молодой проф-
союзный лидер Рос-
сии».

Известно, что ра-
ботники вступают в 
профсоюз для защиты 

своих прав. ПАО «Урал-
асбест» предоставля-
ет членам профсоюза 
много льгот. Сотрудни-
ки комбината пользуют-
ся скидками в различ-
ные магазины, платят 
всего десять процентов 
от стоимости путевки за 
отдых в санатории-про-
филактории «Горный 
лен». Профком покупает 
подарки на праздники, 
обеспечивает билетами 
на культурные меро-
приятия. Гарантирова-
ны выплаты за заключе-
ние брака, за рождение 
детей, предусмотрены 
и другие случаи, свя-
занные с семейными 
обстоятельствами и 
состоянием здоровья, 
когда полагается мате-
риальная поддержка.

Профсоюзная ор-
ганизация комбината 
«Ураласбест» активно 
занимается защитой 
рабочих мест в хризоти-
ловой отрасли, а также 
представляет трудовой 
коллектив в социальном 
партнерстве. Например, 
в заключении и кон-
троле за выполнением 
коллективного догово-
ра, который является 
лучшим в Асбестовском 
городском округе среди 
промышленных пред-
приятий. Кроме того, 
участвует в процессе ма-

териального поощрения 
работников комбината.

На протяжении по-
следних пяти лет еже-
годно молодые проф-
союзные активисты 
предприятия участву-
ют в финальных этапах 
программы «Стратеги-
ческий резерв». Многие 
из них, прошедшие фи-
нальные отборы, сегодня 
продвинулись не только 
по профсоюзной линии, 
но и поднялись по про-
фессиональной карьер-
ной лестнице. Поэтому 
программа интересна и 
предприятию – участвуя 
в ней, ребята не только 
рассказывают о своей 
профсоюзной органи-
зации, но и повышают 
личностные компетен-
ции.

На всероссийских 
мероприятиях активи-
сты профсоюзов узна-
ют, как другие пред-
приятия занимаются 
привлечением в свои 
ряды новых членов, 
поднимают осведом-
ленность о движении, 
защищающем социаль-
но-трудовые права и 
интересы работников. В 
конце заезда участники 
представили проекты 
по привлечению новых 
членов профсоюза.

– Интересно подо-
бран формат: лекции, 

диалог с залом, мастер-
классы и встречи со спи-
керами. Предусмотрено 
время для работы над 
проектами и конкурсны-
ми задачами, – расска-
зала Дарья Солдатова. 
– А сразу после прилета 
в столицу побывали на 
Красной площади – за-
рядились новогодней 
атмосферой, посетили 
Третьяковскую галерею. 
В Москве сказочно кра-
сиво!

Попасть на такое ме-
роприятие может каж-
дый  активист  проф-
союза.

– Мы прошли кон-
курсный отбор из трех 
этапов, – рассказала 
Алена Мальгина. – Сна-
чала обучение в он-
лайн-формате, по его 
итогам – тестирование. 
На этапе «Визитная кар-
точка» представлялись, 
говорили о мотивации и 
о том, как мы можем по-
мочь профсоюзам.

Вернувшись в Асбест, 
девушки рассказали 
коллегам о насыщен-
ной поездке и начали 
внедрять новые прак-
тики по активизации 
деятельности   проф-
союзного движения.

Фото 
из личного архива 

Д. СОЛДАТОВОЙ 
и А. МАЛЬГИНОЙ.

  Павел РАЗНИЦЫН

ЛИДЕРЫ ОБМЕНЯЛИСЬ
ОПЫТОМ 
Профсоюзные организации 

со всей России подали более четырех 
тысяч заявок на участие в программе
«Стратегический резерв». 
В числе 260 финалистов оказались 
сотрудники комбината «Ураласбест»: 
инженер-программист Центра АСУ 
Дарья СОЛДАТОВА и электрослесарь цеха 
обогащения асбофабрики Алена МАЛЬГИНА.
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/// СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА

ЗАБОТА НЕ НА СЛОВАХ,

Возросший уровень 
оплаты труда – 

не единственный 
фактор, который 
привлекает 
соискателей 
на комбинат. 
С уважением и заботой 
к человеку труда 
здесь создали 
и продолжают 
совершенствовать 
перечень мер 
социальной поддержки 
работников – 
самый обширный
среди предприятий 
Асбеста. 
Наиболее значимые 
перечислила 
Анастасия 
ПЕТРОЧЕНКО, 
начальник отдела 
по социальной работе 
ПАО «Ураласбест».

  Екатерина ИВАНОВА
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Сохранение здоровья трудящихся 
и их семей – приоритетное направле-
ние социальной политики «Ураласбеста». 
В 2024 году 713 работников и 238 де-

тей прошли профилактическое оздоровление 
в корпоративном санатории-профилактории 
«Горный лен», 33 человека укрепили здоровье 
в санатории «Белый камень». Сумма средств, 
направленная на оздоровление, составила 
68,6 млн рублей. При поддержке социального 
фонда России путевку в здравницу получили 
еще 154 сотрудника.

Качественную медицину делает более до-
ступной для коллектива комбината скидка в 
современном корпоративном медицинском 
кластере – на эти цели предприятие направило 
с начала года более 3,5 млн рублей. По пред-
ложению трудящихся в марте 2024-го лимиты 
компенсации стоимости услуг в дочерних Сто-
матологической поликлинике и Медико-сани-
тарной части объединили и увеличили до вось-
ми тысяч рублей. А с 2025-го годовая сумма 
скидки для каждого работника вновь вырастет 
– до 10 тысяч рублей.

Даже после выхода на 
заслуженный отдых ветера-
ны предприятия остаются 

частью большой семьи комбината 
– более 19 млн рублей направляет 
ПАО «Ураласбест» на их поддержку. 
Выплачиваются премии к празд-
ничным датам – в 2024 году на эти 
цели затрачено 5,8 млн рублей. Еще 
почти 900 тысяч – на премирование 
261 юбиляра, 240 тысяч рублей – 
на чествование 48 «золотых» моло-
доженов. Значительные средства 
выделяются на оздоровление – 9,6 
млн рублей потребовалось для при-
обретения путевок в корпоративную 
здравницу «Горный лен» для 261 
пенсионера.

 
Большое внимание уделяется работе 

с молодежью. Например, впервые устро-
ившимся на предприятие работникам 
до 35 лет после окончания среднего или 

высшего профессионального учебного заведе-
ния выплачивается 10 тысяч рублей. Молодым 
сотрудникам, пришедшим после вуза на руково-
дящую должность или специальность, указанную 
в дипломе, – 30 тысяч рублей. По 20 тысяч рублей 
выплачивается работникам, вернувшимся на ком-
бинат после срочной службы в Российской армии. 
За 11 месяцев 2024 года на выплату подъемных 
71 сотруднику направлено 810 тысяч рублей.

Важный момент, позволяющий увеличить зар-
плату молодым специалистам: время обучения в 
высших и средних профессиональных образова-
тельных учреждениях засчитывается в трудовой 
стаж на предприятии, позволяя сразу при трудо-
устройстве получать надбавки к заработной плате.

ОЗДОРОВЛЕНИЕ

ЗАБОТА 
О ПЕНСИОНЕРАХ

ВЫПЛАТЫ 
МОЛОДЕЖИ
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А В ЦИФРАХ
5
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В нынешнем году уже четвер-
тый раз чествовали семьи, поко-
лениями выбирающие работу на 

предприятиях корпоративной структуры 
«Ураласбест». В 2024-м их ряды пополни-
ли 12 семей – 75 человек с общим трудо-
вым стажем 1758 лет. На их поощрение 
направлено более 700 тысяч рублей.

Быть членом большого коллек-
тива ПАО «Ураласбест» – это еще и 
активный досуг. Необычная моло-
дежная Хризотилиада, насыщен-

ная спартакиада, интеллектуальные квизы 
и конкурсы, где коллективы объединяются в 
состязании за звание Красы и Лучшего пар-
ня комбината. В 2024 году на организацию 
культурно-просветительных и спортивных 

мероприятий направлено более 11 млн 
рублей.

Кроме того, для активного отдыха у 
комбината есть две базы – «Разлив» и 
«Петушки», где работники предприятия 
при предъявлении профсоюзного билета 
могут получить скидку на прокат инвен-
таря, аренду гостевых номеров, веранд и 
многое другое.

ЧЕСТВОВАНИЕ 
ТРУДОВЫХ ДИНАСТИЙ

ПОДДЕРЖКА 
СЕМЕЙ

ОТДЫХ

Корпоративная по-
литика, регламентиро-
ванная на комбинате Коллективным 
договором, созвучна государствен-
ной, в ее основе – всесторонняя 
поддержка семей. В 2024 году 180 
тысяч рублей выплачено 12 работ-
никам ПАО «Ураласбест», впервые 
заключившим брак. 3,5 млн рублей 
– 56 сотрудникам в связи с рожде-
нием ребенка. Материальная по-
мощь 123 многодетным семьям в 
2024 году составила 9,8 млн рублей.

Есть и еще меры поддержки, 
которыми могут воспользовать-
ся работники. Например, одному 
из родителей первоклассников 
предприятие дает возможность 
посетить праздничную линей-
ку в честь начала учебного года, 
сохраняя в день освобождения 
среднюю оплату труда. А бере-
менным женщинам  возмещают 
расходы на питание. При этом 
часть затрат на обеды в корпора-
тивных столовых комбинат ком-
пенсирует для всех своих работ-

ников, с начала года на эти цели 
направлено 7,8 млн рублей.

ПОДДЕРЖКА 
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Александр Викто-
рович родился и вырос 
в семье рабочих, где 
профессия передава-
лась от отца к сыну как 
символ верности делу 
и преданности пред-
приятию.

Род о н ач а л ь н и ко м 
этой славной династии 
стал дедушка Алек-
сандра, Федор Алек-
сандрович Бабушкин, 
который в свое время 
занимал пост директо-
ра Октябрьской фабри-
ки. В начале Великой 
Отечественной войны 
Федор Бабушкин был 
призван в ряды Совет-
ской армии, но даже су-
ровые испытания воен-
ного времени не смогли 
сломить его дух и веру в 
будущее родного про-
изводства. Вернувшись 
после Победы, Федор 
Александрович про-
должил трудиться 
на асбофабриках 
комбината на раз-
ных должностях.

Отец Алексан-
дра, Виктор Нико-
лаевич Васинский, 
тоже трудился в 
«Ураласбесте». На 
протяжении 26 лет 
он был незаменимым 
специалистом – сле-
сарем на асбофабри-
ках № 5 и 4. А позже и 
сам Александр присо-
единился к семейному 
делу.

Александр Викто-
рович выбрал про-
фессию слесаря и вот 
уже пять десятилетий 
работает в системе 
комбината, пройдя 
путь от простого ра-

бочего до бригадира 
слесарей по ремон-
ту оборудования. За 
эти годы он заслужил 
звание Почетного ра-
ботника комбината и 
продолжает трудиться 
на благо предприятия.

Но история династии 
на этом не заканчива-
ется. Трудовой стаж 
супруги Александра, 
Галины Александровны 
Васинской, составляет 
42 года, и она гордится 
тем, что смогла внести

свой вклад в общее 
дело династии, работая 
сварщиком в цехе обо-
гащения асбофабрики. 
Сейчас она на заслу-
женном отдыхе и посвя-
щает себя домашнему 
хозяйству и внукам. У 
них большая семья – 

трое сыновей, дочь и 13 
внуков.

Семейная династия 
продолжается и в чет-
вертом поколении. Сын 
Александра, Иван, по-
шел по стопам родите-
лей. Начинал трудовой 
путь электрослесарем, 

без отрыва от произ-
водства окончил Ураль-
ский государственный 
горный университет, 
сейчас трудится энерге-
тиком в цехе обогаще-
ния №1. Его жена Анна 
работает машинистом 
вентиляционно-аспи-
рационных установок 
в том же цехе, зареко-
мендовала себя высо-
копрофессиональным 
работником. Подраста-
ет и новое поколение, 
которое, возможно, 
продолжит семейную 
традицию.

Сегодня Александр 
Васинский – член ко-
миссии по трудовым 
спорам при профкоме 
комбината, а его супру-
га – старшая по участку 
в первичной организа-
ции Совета ветеранов. 

Супруги все свобод-
ное время проводят 
вместе, между ого-
родными сезонами 
путешествуют.

Трудовая дина-
стия Бабушкиных-
Васинских – яркий 

пример того, как, 
сменяя поколения, 

укрепляются престиж 
и имидж «Ураласбе-
ста». Каждый член 
этой большой семьи 
вложил частичку своей 
души в деятельность 
г р а д о о б р а з у ю щ е г о 
предприятия, и бла-
годаря совместным 
усилиям трудовых ди-
настий «Ураласбест» 
процветает и развива-
ется.

Фото автора 
и из семейного 

архива.

Впредновогодние дни, когда все мы 
готовимся к празднику, есть люди, 

для которых 2024-й – особенный вдвойне. 
Среди них – Александр ВАСИНСКИЙ. 
В этом году он отметил свое 70-летие, 
а 31 декабря еще одна важная веха в его жизни – 
полувековой юбилей трудового пути 
на комбинате «Ураласбест».

Отечественной войны 
Федор Бабушкин был 
призван в ряды Совет-
ской армии, но даже су-
ровые испытания воен-
ного времени не смогли 
сломить его дух и веру в 
будущее родного про-
изводства. Вернувшись 
после Победы, Федор 
Александрович про-
должил трудиться 
на асбофабриках 

тоже трудился в 
«Ураласбесте». На 
протяжении 26 лет 
он был незаменимым 
специалистом – сле-
сарем на асбофабри-
ках № 5 и 4. А позже и 

традицию.
Сегодня Александр 

Васинский – член ко-
миссии по трудовым 
спорам при профкоме 
комбината, а его супру-
га – старшая по участку 
в первичной организа-
ции Совета ветеранов. 

Супруги все свобод-

пример того, как, 
сменяя поколения, 

укрепляются престиж 
и имидж «Ураласбе-
ста». Каждый член 
этой большой семьи 
вложил частичку своей 
души в деятельность 

Родоначальник 
династии 
Федор Александрович 
БАБУШКИН, директор 
Октябрьской фабрики 
с 1932 по 1941 годы

/// ДИНАСТИИ

  Лада ШАНЬГИНА

а 31 декабря еще одна важная веха в его жизни – 

СМЕНЯЯ ПОКОЛЕНИЯ
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/// ПОРТРЕТ ПОКОЛЕНИЯ

Деловые связи с гра-
дообразующим пред-
приятием Валерия на-
ладила давно. Еще в 
старших классах она 
раздумывала, в какой 
вуз поступать. В ПАО 
«Ураласбест» ей рас-
сказали о возможности 
целевого обучения, и 
она выбрала Ураль-
ский государственный 
горный университет. 
Неожиданно для себя 
окончила вуз с красным 
дипломом.

– Училась так, как 
привыкла: главное – 
без троек, – говорит 
выпускница школы №1. 
– На выпускном кур-
се мне сообщили, что 
достаточно исправить 
один предмет, и можно 
получить диплом с отли-
чием.

Валерия проходила 
практику в рудоуправ-
лении. Вместе с марк-
шейдерами выезжала 
в карьер, пробовала 
работать со спутнико-
вым оборудованием 
– производила съемку 
забоев экскаватора, бу-
ровых скважин, уступов 
и съездов. По резуль-
татам маркшейдерской 
съемки выполняла ка-
меральную обработку с 
помощью специальной 
компьютерной про-
граммы. 

Во время учебы она 
обращалась к предста-
вителям предприятия с 
организационными во-
просами по учебе, так-
же ей помогли с обще-
житием.

Кроме того, «Урал-
асбест» оказал мате-
риальную поддержку в 
рамках социальных га-
рантий. Так, в 2023 году 
за отличную учебу Вале-
рии вручили стипендию 
имени Л.М. Ременника. 
А после трудоустрой-
ства девушка получила 
подъемные как молодой 
специалист.

Сейчас Валерия – 
инженер первой ка-
тегории. Вместе с 
коллегами из производ-
ственно-технического 
отдела участвует в про-

цессе подготовки буро-
взрывных работ.

– Обычно моя рабо-
та – за монитором ком-
пьютера в программе 
«nanoCAD», – объясня-
ет девушка. – С помо-
щью данных, собран-
ных маркшейдерами, 
разрабатываю проекты, 
по которым с помощью 
буровых станков про-
изводят бурение сква-
жин для последующего 
взрыва. 

При разработке про-
екта учитываются мно-
гие факторы. Один из 
них – геологические 
условия. Исходя из них, 
специалисты «Пром-
техвзрыва» выбирают 
оптимальный тип сква-
жины для максималь-
ной эффективности и 
безопасности. Поэтому 
сотрудники производ-
ственно-технического 

отдела иногда выезжа-
ют в карьер, чтобы ос-
мотреть особенности 
участка под бурение на 
месте.

Готовый проект об-
суждают и подписыва-
ют с коллегами из ру-
доуправления. Расчеты 
требуют согласования 
на нескольких этапах. 
Валерия считает свою 
работу ответственной и 
интересной, ведь каж-
дый проект индивиду-
ален и требует особого 
подхода.

Влиться в рабочий 
процесс после оконча-
ния университета де-
вушке помог начальник 
производственно-тех-
нического отдела Дмит-
рий Анфисович Мифта-
хов. 

– Хотя первое вре-
мя было тяжело, спо-
койные и подробные 

объяснения наставника 
помогли справиться с 
временными трудностя-
ми, – вспоминает она.

Валерия Потапова 
проводит свободное 
время с семьей. Летом 
помогает родителям в 
саду, зимой любит ка-
таться на коньках. В ее 
расписании есть и тре-
нировки, и социально 
значимая деятель-
ность. Например, она 
участвует в экологиче-
ских и прочих акциях 
Совета молодых работ-
ников. 

Так, наводили по-
рядок на месте захо-
ронения А.П. Лады-
женского, благодаря 
которому было открыто 
Баженовское место-
рождение хризотила. 
В планах – участие в 
профориентационных 
мероприятиях.

«Б  удущая краса комбината» – 
так называют Валерию ПОТАПОВУ коллеги. 

Девушка устроилась на предприятие «Промтехвзрыв» 
всего полгода назад и пока только знакомится 
с корпоративной жизнью градообразующего предприятия.

ТОЧНЫЙ РАСЧЕТ 
ИНЖЕНЕРА

/// ПОРТРЕТ ПОКОЛЕНИЯ

 Павел РАЗНИЦЫН. Фото автора
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/// ИНТЕРВЬЮ ПО ПОВОДУ

 – Дмитрий Алексеевич, уда-
лось ли вашим ведущим специа-
листам сделать реальные шаги 
в юбилейном году по созданию 
современного производства?

– На мой взгляд, благодаря ин-
вестиционной программе циф-
ровизации, в полной мере реа-
лизуемой на предприятии с 2024 
года, сделан хороший задел на 
будущее по совершенствованию 
производственных процессов, 
связанных с выпуском основной 
продукции – хризотил-асбеста. 
До конца декабря переведем 
упаковочную машину № 41 в цехе 
обогащения под управление мо-
дернизированным процессором 
нового поколения, причем отече-
ственного производства. Поста-
вила его на нашу фабрику фирма 
«Кревис» из Челябинска. 

Импортозамещение оказа-
лось успешным – с помощью 
отечественного процессора вы-
растет производительность на 
упаковке, автоматически будут 
выполняться взвешивание, из-
менение параметров машины и 
другие операции, прежде прово-
дившиеся вручную. В ближайшие 
годы намерены перевести на 
управление процессорами но-
вого поколения все упаковочные 
машины. Тем более, что их цена в 
разы ниже импортных.

В рамках цифровизации мо-
сковская компания «НТР» начи-
нает поставки на асбестообо-

гатительную фабрику 
современного обору-
дования для контроля 
гранулометрического 

состава нерудных строительных 
материалов. Первоначально со-
временное оборудование смон-
тируем на конвейере №413 в 
цехе обогащения, а затем и на 
всех остальных линиях по выпу-
ску нерудных материалов.  

За счет искусственного ин-
теллекта, которым снабжено 
оборудование, будет обеспечен 
непрерывный контроль грануло-
метрического состава. В резуль-
тате недочеты в качестве продук-
ции, которые порой встречались, 
сойдут на нет, что даст значи-
тельный экономический эффект. 

Техническое перевооружение 
ведется при поддержке специа-
листов комбината «Ураласбест» и 
всего коллектива асбестообога-
тительной фабрики, где трудятся 
настоящие профессионалы.

– Как известно, кадры реша-
ют все. Благодаря чему удает-
ся заинтересовать работников 
в результатах своего труда? 
Ведь ваш коллектив ежемесяч-
но перевыполняет плановые за-
дания.

– На предприятии до конца 
года будет завершено внедре-
ние новой формы оплаты труда. 
Мы ушли от системы почасовых 
тарифов и теперь ведем оплату 
в соответствии с квалификацией 
и вкладом в производственный 
процесс каждого работника. В 
результате зарплата у персонала 

существенно выросла, при этом 
нет «уравниловки». 

Оплата по результатам труда и 
вкладу в производство стимулиру-
ет опытных работников добивать-
ся лучших результатов, а моло-
дежь – повышать квалификацию. 
Об этом говорят сами рабочие. 
Но главное – в условиях дефицита 
кадров по всей России нам уда-
лось сохранить коллектив. Люди 
перестали увольняться и, что ра-
дует, работать к нам приходит 
молодежь. Хороший моральный 
эффект оказало и торжественное 
празднование юбилея фабрики. В 
коллективе много трудовых дина-
стий. Гордятся тем, что трудятся на 
предприятии многие годы, и опыт-
ные работники.

– Перефразируя известное 
выражение «не производством 
единым», хочется спросить – 
как готовитесь к Новому году?

– Участвуем в конкурсе ново-
годних видеоклипов ПАО «Урал-
асбест» и надеемся победить в нем, 
успешно выступаем в комбинатов-
ской Спартакиаде, итоги которой 
подведут к Новому году. В ново-
годние каникулы работники семь-
ями, с детьми смогут отдохнуть на 
корпоративной базе «Разлив». 

В 2024 году, когда на асбестообогатительной 
фабрике ПАО «Ураласбест» 

отметили 55-летний юбилей с момента запуска 
предприятия в эксплуатацию, произошла смена 
основного руководящего звена. Его возглавили 
молодые, но имеющие опыт работы специалисты, 
с новым взглядом на развитие производства. 
С этого и началась наша беседа 
с директором асбестообогатительной фабрики 
Дмитрием ПАНОВЫМ.

  Василий СИНЯВСКИЙ.  Фото автора

ПРИМЕТЫ  ГОДА:
цифровизация 
и инновации

В УСЛОВИЯХ ДЕФИЦИТА 
КАДРОВ ПО ВСЕЙ 
РОССИИ РУКОВОДСТВУ 
АСБОФАБРИКИ 
УДАЛОСЬ СОХРАНИТЬ 
КОЛЛЕКТИВ



/// КОМБИНАТ В ЛИЦАХ

Вместе с одноклассником по 
школе № 2 – чемпионом Евро-
пы среди юниоров и участником 
Олимпийских игр в Атланте Ста-
ниславом Габидулиным, который 
также трудится в «Промтехвзры-
ве», приятели трижды в соста-
ве юношеской сборной Асбеста 
были победителями областной 
легкоатлетической эстафеты 
«Весна Победы». 

В судьбе взрывника 
пятого разряда 

предприятия «Промтехвзрыв» 
ПАО «Ураласбест» 
Андрея ВЕТЮГОВА 
немалую роль при выборе 
жизненного пути сыграло 
увлечение спортом.

  Василий СИНЯВСКИЙ

ВЫБРАЛ 
ПРОФЕССИЮ ВЗРЫВНИКА

В конце 90-х прошлого века по-
сле службы в армии и окончания 
Екатеринбургского колледжа транс-
портного строительства Андрея 
Ветюгова пригласили работать на 
комбинат «Ураласбест», предложив 
стать членом команды предприятия 
по легкой атлетике. Он охотно со-
гласился и никогда не пожалел о 
сделанном выборе. 

На первых порах трудился в 
ремстройцехе Центрального ру-
доуправления, затем перешел в 
горный цех и стал бурильщиком 
шпуров. Небольшая бригада, ко-
торую Андрей вскоре возглавил, 
занималась бурением мини-
скважин с помощью перфора-
торов на негабаритах – крупных 
камнях, которые иногда оста-
вались после больших взрывов 
скальных пород. Андрей сразу же 
освоил секреты профессии: умел 
найти узловые точки и пробурить 
в них шпуры так, чтобы после за-
кладки в них заряда и последу-
ющего взрыва от негабарита не 
оставалось даже следа.

С интересом следил Андрей 
Ветюгов за действиями взрывни-
ков – профессия его притягивала 
все сильнее. Мечты сбылись в 
2017 году, когда бригада по бу-
рению шпуров, в которой он тру-
дился, была переведена на пред-
приятие «Промтехвзрыв». Через 
несколько месяцев его направили 
на курсы взрывников, действовав-
шие при Уральском государствен-
ном горном университете.  

Получив необходимые знания 
по новой для себя специально-
сти, новичок с большим желани-
ем взялся осваивать ее на прак-
тике, в чем немало преуспел. По 
требованиям безопасности на 
предприятии для проведения 
очередного взрыва кто-то из ра-
ботников приказом назначается 
старшим взрывником. Примерно 
через два месяца этой чести был 
удостоен Андрей Ветюгов.

В ПАО «Ураласбест» давно за-
быты старые методы проведения 
взрывных работ, о которых наслы-
шаны рядовые горожане – вместо 
знаменитого детонирующего шну-
ра используется СИНВ - система 
инициирования неэлектрического 
взрывания. Она позволяет с раз-
ницей в тысячные доли секунды 
поочередно взрывать каждую за-
ряженную взрывчаткой скважину. 
Благодаря чему общее качество 

взрыва улучшается, и количество 
тех самых негабаритов, о которых 
шла речь, теперь минимальное.

Сегодня Андрей Ветюгов явля-
ется признанным специалистом, 
а также и одним из наиболее 
опытных работников предприя-
тия «Промтехвзрыв», коллектив 
которого 25 января 2025 года 
отметит 85 лет со дня начала ве-
дения буровзрывных работ соб-
ственными силами.

– Андрея Владимировича, – 
рассказывает начальник участка 
взрывных работ Илья МИХАЙ-
ЛОВ, – стараюсь назначать стар-
шим взрывником при проведе-
нии работ на блоках наиболее 
сложной конфигурации. Он всег-
да сможет найти верное реше-
ние и осуществить качественный 
подрыв скальных пород. На него 
можно во всем положиться.

Не останавливаясь на достиг-
нутом, наш земляк постоянно 
стремится повышать уровень 
знаний. Помимо проведения от-
крытых взрывных работ он имеет 
необходимые разрешения на про-
ведение специальных взрывных 
работ: взрывать лед на водоемах, 
на валку зданий и сооружений. По-
добных задач выполнять не прихо-
дилось, но справится с ними, если 
возникнет потребность.

Также в ближайшее время ру-
ководство планирует направить 
Андрея на курсы повышения ква-
лификации для получения разре-
шения на ведение взрывных работ 
на горячих массивах. Такие рабо-
ты предприятие «Промтехвзрыв» 
выполняет на объектах сторонних 
заказчиков. Расширение перечня 
выполняемых взрывных работ по-
зволит Андрею претендовать на 
шестой разряд.

Андрей Ветюгов является при-
знанным наставником молодежи, 
несколькими Почетными грамо-
тами ветерана предприятия на-
градил генеральный директор 
ПАО «Ураласбест» Юрий Козлов. 
Среди первых он и в решении об-
щественных задач – многие годы 
защищал спортивную честь под-
разделений, в которых работал, на 
соревнованиях городского и об-
ластного уровней. Всегда успешно 
выступал на корпоративных Спар-
такиадах.
 Фото предоставлено 

администрацией 
«Промтехвзрыва».  

26/12/2024
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/// ДОЧЕРНИЕ  ПРЕДПРИЯТИЯ: УЗРЭМ /// ДОЧЕРНИЕ ПРЕДПРИЯТИЯ: 
ООО «ПК «СТИЛОБИТ»

 Два десятилетия 
    в большой семье

29 ноября исполнилось 20 лет 
с того момента, как Уральский завод 

по ремонту электрических машин стал 
частью корпоративной структуры 
комбината «Ураласбест».

 Павел РАЗНИЦЫН. Фото автора

Руководство цехом 
№1 осуществляет неза-
менимый и грамотный 
специалист Татьяна 
ПЛОТНИКОВА (на фото).

– Став частью гра-
дообразующего пред-
приятия, завод обрел 
стабильность, – гово-
рит она. – Выполняют-
ся все социальные га-
рантии. У сотрудников 
согласно Трудовому 
кодексу – прозрачная 
зарплата, пенсионное 
обеспечение и другие 
выплаты без задержек.  

Завод ремонтиру-
ет электродвигатели 
экскаваторов, элек-
тровозов, тепловозов, 
буровых установок и 
другое горное электро-
оборудование. Основ-
ной заказчик – ПАО 
«Ураласбест», есть за-
казы и из других обла-
стей и регионов.

Около пятидеся-
ти единиц механиз-
мов обретают новую 
жизнь в цехе №1 еже-
месячно. На ремонт 
поступают двигатели 

– На протяжении восьми лет мы являемся 
подрядчиками по обслуживанию и содержанию 
автомобильных дорог в Асбесте – более девяно-
ста километров. Занимаемся расчисткой дорог 
и тротуаров, посыпкой противогололедными 
материалами, сбором мусора на остановочных 
комплексах, уборкой пешеходных переходов, 
скашиванием травы.

Летом компания «Стилобит» завершила ре-
монт дороги на улице Володарского. Приступи-
ли к работе в июле. Прошел всего 21 день после 
закрытия участка дороги, и трафик возобновил-
ся по новому асфальтовому покрытию.

Выиграли конкурс на капитальный ремонт 
дорог на птицефабрике «Свердловская». Си-
лами сотрудников «Стилобита» порядка десяти 
километров новой дороги появилось в отделе-
нии птицефабрики в поселке Белокаменный.

Компания приобрела новый асфальтоуклад-
чик. Рабочих обучают освоению всего комплек-
са дорожно-строительной техники, что позволя-
ет не зависеть от сторонних организаций.

В 2024 году выпущено рекордное количество 
асфальта – 65 тысяч тонн. Продукция «Стило-
бита» используется как в Асбесте, так и в дру-
гих регионах. Наш асфальт нравится клиен-
там, к материалам комбината «Ураласбест» нет 
нареканий. В состав щебеночно-мастичного 
асфальтобетона идет добавка «стилобит». Ее 
производство – наша основная деятельность. 
Ежегодно продаем объемы добавки, превыша-
ющие плановые значения. 

Добавку приобретают организации по всей 
России, включая Дальний Восток, есть покупа-
тели в странах ближнего зарубежья. Компания 
«Стилобит» входит в тройку российских лиде-
ров по выпуску данной продукции.

Благодарю коллектив 
«Производственной компании «Стилобит» 

за слаженную работу. 
Поздравляю с Новым годом, 

желаю здоровья и благополучия!

Павел РАЗНИЦЫН. 
Фото автора.

мощностью и десять киловатт, и два мегаватта. 
Однако измерить производительность завода ко-
личеством ремонтов нельзя – бывает, что машина 
относительно небольшая, но по трудоемкости ее 
ремонт занимает много времени.

– Каждый участок по-своему ценен и необ-
ходим: изолировка, разборка-сборка, укладка, 
сварка, пропитка, испытание электрических ма-
шин – неотъемлемые процессы ремонта, – гово-
рит Татьяна Плотникова. – Узкой специализацией 
обладают крановщики, обмотчики. Их надо обу-
чать, это длительный процесс. Другими словами, 
каждый наш сотрудник очень нужен и незаменим 
на своем месте.

В цехе №1 трудятся более тридцати человек. 
Для привлечения молодых специалистов работ-
ники предприятия участвуют в профориентаци-
онных мероприятиях для учащихся Асбестовского 
политехникума и других учебных заведений.

2024-й – 
год роста и развития для 

«Производственной компании Стилобит», 
дочернего предприятия ПАО «Ураласбест». 
Об итогах периода рассказал директор 
по производству ООО «ПК Стилобит» 
Евгений ТОЛЧЁНОВ:

Не снижаем 
темпы
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Алексей Малоземов, началь-
ник цеха буровзрывных работ 
предприятия «Промтехвзрыв», 
трудится на комбинате «Урал-
асбест» много лет. Под его ру-
ководством проводятся все 
необходимые буровые и 
взрывные работы, обес-
печиваются безопасное 
хранение и перевозка 
взрывчатых материа-
лов для нужд карье-
ра. В его подчинении 
– многочисленная 
команда профес-
сионалов. Работа 
требует предельной 
концентрации, ответ-
ственного подхода, 
внимания к мелочам и 
большого терпения. Но 
за внешней строгостью 
скрывается человек с 
утонченной художествен-
ной натурой.

Будучи ребенком, Алек-
сей увлекался лепкой, созда-
вая разнообразные фигуры из 
пластилина. Родители поощ-
ряли его занятия, наблюдая, 
как он с энтузиазмом создает 
свои первые шедевры. Поэто-
му в 1993 году он начал посе-
щать занятия в Детской худо-
жественной школе.

— Интерес к керамике и гон-
чарному ремеслу возник в пе-
риод учебы в «художке». Любовь 
к этому древнему искусству, 
объединяющему в себе четыре 
стихии – землю, воду, огонь и 
воздух, привил преподаватель 
Вячеслав Григорьевич Целуйко,  
— рассказывает Алексей. 

Итогом выпускного проек-
та стал набор керамических 
подсвечников, созданный 
Алексеем.

После окончания средней 
школы Алексей Малоземов по-
ступил в Асбестовский горный 
техникум, а позже продолжил об-
разование в Уральском государ-

ственном горном университете 
по специальности «взрывное 
дело». Практику он проходил на 
предприятии «Промтехвзрыв», 
куда вернулся работать после 
получения диплома.

В 2020 году Алексей от-
крыл свою гончарную студию 
«TerraCotta», что переводится как 
«обожженная земля».

— Я всегда мечтал создать ме-
сто, где люди могли бы укрепить 
отношения с близкими путем со-
вместного создания керамиче-
ских изделий.  Так родилась моя 
студия — уютный уголок вдох-
новения, где любой желающий 
может создать свое уникальное 
изделие–талисман. 

В мастерской царит атмосфе-
ра тепла и умиротворенности. 
На стеллажах аккуратно расстав-
лены готовые изделия гостей 

— чашки, блюд-
ца, вазы, а также 

другие уникальные 
вещи, которые хра-

нят частичку души свое-
го создателя.

Одной из самых необыч-
ных работ, выполненных 

Алексеем, стала деко-
ративная посуда в виде 
слона, которая завое-
вала призовое место 
в номинации «Гончар-
ное дело» на Между-
народном творческом 
конкурсе декоратив-
но-прикладного искус-
ства «Золотые руки» и 
отмечена дипломом 1-й 
степени.

— Это был настоящий 
вызов для меня, и резуль-

тат оправдал ожидания, — 
признается Алексей.

Жена Алексея, Марина, ак-
тивно поддерживает его увле-

чение керамикой. Она помогает 
организовывать мастер-классы 
и вдохновляет супруга на новые 
начинания, такие, как органи-
зация романтических вечеров в 
гончарной мастерской или дет-
ских праздников.

— Жена — мой главный критик 
и верный соратник, — с улыбкой 
отмечает Алексей.

Как мастер гончарного дела 
Алексей лелеет амбициозную 
мечту — создать уникальный на-
бор посуды - талисман, который 
будет поддерживать крепкие от-
ношения в его семье. 

Обе сферы – и производство, 
и искусство – требуют предель-
ного внимания к нюансам и 
огромного терпения. Эти черты 
характера помогают Алексею и 
на рабочем месте, и в творче-
ской студии. 

Фото предоставлено 
А. МАЛОЗЕМОВЫМ.

/// БОЛЬШЕ ЧЕМ ХОББИ

ГАРМОНИЯ СТИХИЙ
 Лада ШАНЬГИНА

На первый взгляд, две профессии — 
начальник цеха и мастер гончарного дела — 

кажутся абсолютно разными: 
первая связана с опасностями и точными расчетами, 
вторая — с искусством и релаксом. 
Тем не менее, именно такое сочетание позволяет
Алексею МАЛОЗЕМОВУ находить гармонию в жизни.
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– Подъемные в размере ста 
тысяч рублей выплачивают во-
дителям автомобиля БелАЗ. На 
выплату имеют право как впер-
вые устроившиеся на работу 
в «Ураласбест», так и вернув-
шиеся на предприятие после 
увольнения или действующие 
сотрудники при переводе во-
дителем БелАЗа, – рассказала 
начальник отдела по социаль-
ной работе ПАО «Ураласбест» 
Анастасия ПЕТРОЧЕНКО. – 
Программа стартовала этим 
летом, на данный момент подъ-
емные после успешного про-
хождения стажировки получили 
семь человек.

Один из молодых людей, уже 
воспользовавшихся возможно-
стью пополнить семейный бюд-
жет круглой суммой, – водитель 
БелАЗа Константин БРОДЯ-
ГИН (на фото). До того, как 
сесть за руль грузовой машины, 
он трудился на АТП семнадцать 
лет.

– Выпустился из ГПТУ №48 
слесарем по ремонту автомоби-

лей третьего разряда, устроился 
в «Ураласбест», когда мне было 
восемнадцать лет, – рассказы-
вает он. – Трудился по специ-
альности в колонне «Южная», по 
совмещению – водителем авто-
погрузчика. В последнее время 
участвовал в ремонтах и того 
самого автомобиля, на котором 
теперь работаю.

Константин управляет маши-
ной грузоподъемностью 55 тонн. 
Чтобы стать водителем БелАЗа, 
он последовательно и упорно 
учился. Сначала в автошколе 
ДОСААФ получил водительские 
права категории «C». Учеба за-
няла два месяца, перед следую-
щим этапом нужно было иметь 
водительский стаж на грузовом 
транспорте не менее года. 

В Учебном комбинате ПАО «Урал-
асбест» Константин сдал экзамен 
на категорию, которая позволяет 
управлять самоходной внедорож-
ной техникой тяжелее 3,5 тонны. 
И только после трехмесячной ста-
жировки приступил к самостоя-
тельному выполнению задач.

– Увлекаюсь автомобилями 
давно, поэтому освоить новый вид 
транспорта для меня несложно, 
– говорит Константин Бродягин. – 
Одна из причин, по которым выбрал 
БелАЗ, – достойная оплата труда.

Константин продолжил трудо-
вую династию на градообразую-
щем предприятии. Его отец, Анд-
рей Владимирович Бродягин, 
больше тридцати лет работает в 
Управлении железнодорожного 
транспорта. Начинал составите-
лем поездов, сейчас – машинист 
тепловоза. Дедушка тоже много 
лет отработал в УЖДТ. Получает-
ся, члены семьи Бродягиных на 
градообразующем предприятии 
трудятся почти век, а значит, ско-
ро появится возможность полу-
чить почетное звание «Трудовая 
династия», именной сертификат, 
подтверждающий присвоение 
титула, и денежную выплату.

Вместе с женой Константин вос-
питывает двоих детей, во время 
летнего отпуска планирует побы-
вать в корпоративном санатории-
профилактории «Горный лен».

  Павел РАЗНИЦЫН. Фото автора

ИЗ ГАРАЖА – ЗА РУЛЬ БЕЛАЗА

Р уководство ПАО «Ураласбест» 
рассматривает различные методы 

стимулирования своих работников. 
Недавно введена система поощрения 
на автотранспортном предприятии.

/// КОМБИНАТ В ЛИЦАХ
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